

# El alcalde de Londres se refirió al MCE

Ayer, en la sede de la embajada británica, sir Edward Howard, se refirió al motivo de su gira por América Latina y expresó su interés en visitar su país. Howard, 64 años de edad, es el primer alcalde de la City de Londres, despojado de su cargo por haberse opuesto a su reelección. Él mismo dijo que tres razones fundamentales lo impulsaron a visitar nuestro país: renovar los lazos de amistad entre Gran Bretaña y la Argentina, con ocasión de la primera visita de un lord alcalde de Londres a Buenos Aires; incrementar el intercambio recíproco de ambos países; decir que Gran Bretaña ha decidido por fin incorporarse al Mercado Común Europeo, y que la City de Londres se convertirá por lo tanto en el centro financiero de Europa, quiere afirmar que "Gran Bretaña insistirá en una mayor atención hacia América Latina, para establecer relaciones económicas con Europa". Dijo que se refirió a la Argentina, dijo que "Queremos ser la alternativa de América Latina frente a los internacionalistas norteamericanos".

Señaló también que al momento de su llegada a Buenos Aires el 20 por ciento del año último, el dólar alcanzó su máximo nivel. "Gran Bretaña... 600 millones de libras en sus servicios financieros en el exterior. Las acciones que se cotizan en nuestra Bolsa suman más que las de los otros nueve países del MCE. Tenemos 160 bancos extranjeros en la City, más que ninguna otra ciudad del mundo. En cuanto al mercado del oro... París, ni en Londres; ni en Zúrich. Nosotros fijamos el precio mundial del oro, y de otros metales finos, desde que los Estados Uni-



## Misiones Rurales Argentinas

Con la finalidad de tomar contacto con las misiones becadas por Misiones Rurales Argentinas que siguen cursos de capacitación rural y perfeccionamiento universitario, preparados en coordinación y con el asesoramiento técnico de la Facultad de Agronomía y Veterinaria de la Universidad de Buenos Aires y el Instituto Félix Fernández Berraucón, visitó a aquella ciudad la señora Lisana María Bell de Lanusse.

Sir Edward Howard y sus acompañantes visitaron ayer el Teatro Colón y luego se dirigieron a la casa de la familia de Palermo. A las 18, concurren a un almuerzo ofrecido por el intendente Montero Ruiz en el Banco de la Ciudad de Buenos Aires.

Sir Edward Howard, visitó ayer, a las 18, la sede central del Banco de la Nación, donde fue recibido por el presidente de la institución, doctor Mario Noeiglia y miembros del directorio.

quien aparece en la fotografía recibiendo un obsequio de manos de la señora Graciela Bianchi, maestra de la localidad de Linde, Salta, una de las becadas por Misiones Rurales Argentinas. La señora de Lanusse se interesó por el funcionamiento del programa y saludó a cada una de las becadas. La presidenta de Misiones Rurales Argentinas, señora Susana Andrés Roy de Fazio, ofreció después un refrigerio.

# Nuevas obras en el puerto

La Municipalidad trabaja en diversos estudios relacionados con las nuevas obras que se proyectan en el puerto de Buenos Aires, juzgándose que el Subsecretario de Marina Mercante. De los proyectos forma parte también un trabajo de la Aeronáutica, relacionado con una isla artificial que reemplazaría al Aeropuerto, el cual sería en el futuro, un importante centro de recreación y de portos.

Además informó el intendente, contador Saturnino Montero, en una reunión en el Tirol Club, donde fue agasajado. Al referirse al puerto capi-

talino, expresó que a su criterio, no es justificada la existencia del gran puerto concéntrico de Buenos Aires, y se proyecta la creación y explotación de puertos en diversas zonas productoras.

Se inspiró el intendente en los aspectos del turismo y su relación con Buenos Aires. Expresó que la Municipalidad colabora en mantener en condiciones de ser apreciadas zonas de recreación de la capital que pudieran resultar atractivas para los visitantes extranjeros.

Destacó también el jefe de la comuna el interés por man-

**IHOLA AMIGOS! SOY EL VIEJO**

**McLENNAN**

**Y NO HACE FALTA DECIR MAS**

**VIEJO WHISKY**  
Elaborado a base de Whisky Escocés

## Modificáronse precios índice de exportación

El Ministerio de Comercio modificó los precios índice de exportación, establecidos para el trigo y afrecho de trigo y subproductos oleaginosos, de acuerdo con lo aconsejado por la comisión asesora respectiva. Los nuevos valores fijados —los anteriores entre paréntesis— son los siguientes: afrecho

y afrecho de trigo, 37 dólares por tonelada (40); pellets de afrecho y afrecho de trigo a granel, con hasta un 10 embolsado, 29 (38); sorgo granífero, excluido para semillas, a granel, con hasta un 15 o 0 embolsado, 32 (40); y más del 15 por ciento embolsado, 34,50 (31,50); tortas y expellers de semillas oleaginosas, de girasol, 87 (78); pellets de harina de girasol (hasta el 3 o 0 de contenido graso), 16 (13); de votas y expellers de girasol (más del 3 o 0 de contenido graso), 17 (13); y harinas y borras de girasol, 83 (77).

# Críticase la creación de más universidades

El doctor Luis Botet, ex rector de la Universidad de Buenos Aires, remitió al secretario general de la Presidencia de la Nación, general Rafael Fanjul, una nota respecto de las recientes noticias sobre la creación de universidades estatales. Señala el doctor Botet que motivó la confección de la nota, obtener el apoyo de la opinión pública para que se eviten los males que sinceramente advierte en tal programa, males que no dudo deben haber sido inadvertidos por esa Presidencia".

Refiere el firmante al momento que vive el país y analiza las informaciones periodísticas que muestran el grave problema económico existente, sobre todo para el área de la educación.

Expresa que el país es consciente de la importancia que tienen las universidades ("con mayúscula", enfatizada) como elemento imprescindible para un destino honroso y progresista.

El déficit financiero

No obstante, señala el doctor Botet, no puede pretenderse crearlas en masa, de golpe, con carácter gratuito, máxime teniendo en cuenta el alarmante déficit de las finanzas. Expresa que las provisiones de fondos no alcanzan para las necesidades primarias de las universidades existentes y que por esa razón deben dejarse de lado otras impracticables para el actual desenvolvimiento.

Indica que el Gobierno, que anuncia su retiro para mayo, lega el mal a su sucesor y lo pone ante un dilema: si continúa con las fundaciones decretadas lesionaría seriamente el futuro universitario y si las suprime o reduce causará un doloroso quebrantamiento de las esperanzas de aquellos "que crean en semblaite utópico".

En su nota al secretario general de la Presidencia el doctor Luis Botet señala los efectos negativos que provocará la creación de más universidades estatales: las nuevas universidades, con equipos y profesores deficientes, que permitirán a las o mediocres investigaciones y que otorgarán títulos que tendrán el mismo valor nominal, pero no intrínseco, que los de las universidades ya existentes, lo que afectará al porvenir de los egresados. También considera negativo el hecho de que la creación de otras universidades producirá una nivelación hacia abajo con respecto a las existentes debido a la distribución del presupuesto.

Más adelante critica al problema argentino con el que experimenta el Brasil, que también utilizó una política de creación de universidades con el consiguiente deterioro, aunque el país cuenta con un problema tres veces superior y tiene sus finanzas en mejores condiciones que la Argentina.

Los recursos humanos

En cuanto a los recursos humanos necesarios para el funcionamiento de las nuevas casas de altos estudios, señala el dr. Botet que los científicos deben desarrollar sus conocimientos en ámbitos que provean una subsistencia normal, con moderno instrumental y participación de expertos. Agrega que los hombres que se dedi-

ca a la ciencia y a la investigación deben contar con un mínimo que les permita cubrir sus preocupaciones económicas.

Al respecto indica que si la Universidad de Buenos Aires tiene dificultades para ciertas cátedras, cuando existen en la ciudad gran cantidad de profesionales y técnicos, el problema se incrementará en lugares alejados de las fuentes de trabajo.

El inconveniente típicamente argentino de la enseñanza, agravado por la necesidad de contar con técnicos para el mantenimiento de infraestructuras de precisión, laboratorios, cirugía, computación, etcétera, que requieren especialización escasa y deben ser bien remunerados.

Las soluciones

El doctor Botet señala que hay que tomar medidas de urgencia para atender el crecimiento de la población universitaria, frente a la insuficiencia de las aulas con que se cuenta. Pero el remedio —agrega— no está en el aumento del número de universidades sino en la extensión de las existentes, proveyéndoles los medios, aulas y equipos suficientes para asegurar la investigación. Sugiere, asimismo, crear extensiones zonales mediante escuelas o departamentos universitarios y fraccionar los existentes cuando su actividad se ve afectada por el exceso de alumnos. "Esto permitiría concentrar estudios en lugares del país cuyas condiciones o riqueza natural así lo aconsejen, con el beneficio para quienes allí se formen".

También indica la necesidad de acordar becas para quienes deseen cursar ciertas carreras cuyo estudio en zonas de reducida población resultarían sumamente gravosas.



El Consejo de Rectores

Por último, el doctor Botet, refiriéndose al Consejo de Rectores de Universidades Nacionales, expresa que "ahora, con mayor razón, debe limitarse a ser un ente consultivo con reuniones periódicas en distintos lugares, respetándose así la necesaria autonomía de cada institución, con sus diferentes bases, zonas de influencia y capacidad funcional".

Critica el funcionamiento de tal organismo, que, en su entender, da una impresión inadecuada de la realidad, ya que los rectores y aquellos "que no son tales, sino simples gestaciones normales —que ahora no se dan—, debe calcularse que el Consejo de Rectores".

El Dr. Botet reitera, como conclusión, que es aconsejable que se evite la creación de universidades y dejar la decisión al próximo gobierno constituido, para que decida si el nuevo texto provisional establecido para el artículo 85 de la Constitución Nacional podrá sancionar leyes que ordenen gastos sin crear los cursos necesarios para su atención. A tal efecto, señala la incongruencia de seguir creando universidades por quienes han impuesto una retención a un artículo de la Carta Magna.

**A CONCIUARIOS DE PARIS**

COMPRAN ANTIGUEDADES, PORCELANAS Y CERAMICAS DE EUROPA Y CHINA DEL SIGLO XVII Y XVIII Y OTROS OBJETOS DE ARTE DE GRAN CALIDAD.

ENTRADA: 10.00

HOTEL PLAZA, 4.º PISO

SEPTIEMBRE - SAN ANDRÉS 1.250

# El acero especial tiene casa propia.

Planta proyectada y construida específicamente para un fin: fabricar aceros especiales de alta calidad. Establecimientos Metalúrgicos Santa Rosa. Resultado del esfuerzo y la voluntad de hombres que creen en el país. Verdadera escuela de ingenieros, técnicos y operarios especializados.

Desde su casa, Establecimientos Metalúrgicos Santa Rosa, la más importante planta productora de aceros especiales del país, aporta a la comunidad la base esencial e imprescindible para el desarrollo de la industria argentina. El acero especial argentino saluda a la Industria Nacional. Y sigue trabajando.



**Establecimientos Metalúrgicos SANTA ROSA**

**El acero especial argentino. 2 de septiembre. Día de la Industria.**